



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 19 de diciembre de 2017.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Impacto Diario, Crónica, La Jornada, El Economista, El Universal, Reforma.

Se cumplirán 97% de compromisos, promete Peña/Impacto Diario

Las Zonas Económicas Especiales (ZEE) es un proyecto importante para el sur-sureste del país, pues impulsará la transformación de regiones que teniendo un gran potencial de desarrollo se han quedado rezagadas, aseveró el presidente Enrique Peña Nieto. Al Emitir el Decreto para la creación de las ZEE de Salina Cruz, Oaxaca, y Progreso, Yucatán, destacó que a la fecha, con la definición de cinco de esos polígonos, ya se han comprometido inversiones por más de 6 mil 200 millones de dólares que se están materializando por distintas empresas. En el acto estuvieron presentes los secretarios de Salud, el doctor José Narro Robles; de Hacienda, José Antonio González Anaya; de Agricultura, José Calzada Roviroso; de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruíz Esparza; de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Rosario Robles. Asimismo, los titulares; de Turismo, Enrique de la Madrid; de Medio Ambiente, Rafael Pacchiano; de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, y de Marina, Vidal Francisco Soberón.

Ratifican a Luis Miguel Gutiérrez como Director del Instituto Nacional de Geriátría/Crónica

Con la representación del secretario de Salud, el doctor José Narro Robles, el titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, el doctor Guillermo Ruiz Palacios y Santos dio posesión como Director General del Instituto Nacional de Geriátría al doctor Luis Miguel Gutiérrez Robledo, quien fue ratificado por la Junta de Gobierno de esa institución para un segundo periodo de cinco años, 2017-2022.

Los años que los adultos mayores viven con un mal, reto de la geriatría/La Jornada

El envejecimiento de la población es un problema de salud complejo que requiere de un modelo de atención clínica distinto, con el propósito de que las personas lleguen con buena calidad de vida al final de sus días, afirmó Luis Miguel Gutiérrez Robledo, Director del Instituto Nacional de Geriátría (Inger). Uno de los retos a enfrentar por la institución se relaciona con la cantidad de años que los adultos mayores viven con una o varias enfermedades. En México, las mujeres tienen una esperanza de vida promedio de 79 años, de los cuales alrededor de 11 los pasan con mala salud. En tanto, la esperanza de vida promedio de los hombres es de 72.3 años, de los que 8.5 transcurren con salud deteriorada, de acuerdo con el Inger

Sufrieron maltrato durante el parto 33.4%/La Jornada, El Economista

Reportero: José Antonio Román.

De las mujeres de 15 a 49 años que han estado embarazadas durante los cinco años pasados, 33.4% ha sufrido una o varias formas de maltrato durante el parto, consigna la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares. Ciudad de México fue la entidad con más alta proporción de reportes de maltrato, con 30.5%, seguida por el Estado de México, Querétaro y Aguascalientes, Coahuila, Tlaxcala, Yucatán, Jalisco, Morelos e Hidalgo, con distintos porcentajes. Además, se revela que el abuso y la violencia se presentó con más frecuencia cuando el parto fue atendido en instituciones estatales de salud, con 29%; seguidas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con 28.7%, y los centros de salud, con 26.5%. En la encuesta se encontraban preguntas como: ¿la obligaron a permanecer en una posición incómoda o molesta para usted (en la sala de parto ¿le gritaron o la regañaron ¿le dijeron cosas ofensivas o humillantes y ¿la ignoraban cuando preguntaba cosas sobre su parto o sobre su bebé? Además, ¿le colocaron algún método anticonceptivo o la operaron o

esterilizaron para que ya no tuviera hijos sin preguntarle o avisarle ¿usted dio permiso o autorización para que le hicieran cesárea?

Médicos “diablos” alegran a niños/El Universal

Más de 100 niños con cáncer que acuden a tratamiento al Hospital Infantil de México reciben una dosis de esperanza con una pastorela que es interpretada por los propios especialistas del área de oncología.

Partículas en aire agravan los males respiratorios: CAME/El Universal

Reportera: Phenélope Aldáz.

Las altas concentraciones de partículas contaminantes en el aire del Valle de México han agravado la presencia de enfermedades respiratorias e incluso, se ha encontrado relación con otros padecimientos como la depresión. Martín Gutiérrez Lacayo, Coordinador Ejecutivo de la Comisión Ambiental de la Megalópolis CAME), informó que de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud federal y el Instituto Nacional de Epidemiología, se han identificado 14 enfermedades que se agravan debido a las concentraciones de partículas. En el tema de las partículas nos ha puesto atención la Organización Mundial de la Salud (OMS) de lo perjudiciales que son para ciertos grupos muy identificados. Son los que nosotros damos a conocer como grupos vulnerables: los niños menores de seis años, adultos mayores, personas que tienen una cardiopatía, problemas respiratorios o vasculares se ven agravadas sus condiciones; quienes padecen problemas como asma, también se ven más afectados.

Resultan caros los accidentes/Reforma

Los accidentes y muertes viales le cuestan a México 1.7% del total de su PIB, debido a gastos en atención médica que podrían invertirse en prevención. En contraste, países desarrollados que invierten en programas para disminuir el número de incidentes, pierden no más de 0.5% de su PIB por la misma razón, aseguró Saúl Alveano, Gerente de Seguridad Vial del programa de Ciudades de WRI México, organización civil global que busca soluciones en movilidad.

Director del Seguro Social llama a trabajadores a mantener la calidad/La Jornada

El Director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el doctor Tuffic Miguel Ortega, convocó a los trabajadores a mantener la ruta por la calidad de los servicios del organismo, que en enero cumplirá 75 años. En la parte administrativa, dijo, se continuará con las medidas para mejorar la eficiencia en el uso de los recursos, con las cuales se aseguró la viabilidad del instituto al año 2020. El funcionario entregó ayer reconocimientos a 437 empleados que cumplieron entre 25 y 50 años de antigüedad. Señaló la importancia de la labor que realizan los trabajadores en la atención de los derechohabientes. Más allá, dijo, de los hospitales y oficinas, la grandeza del Seguro Social está en el compromiso de sus 440 mil empleados. Miguel Ortega también destacó que continuarán las acciones para facilitar la realización de trámites, mediante la digitalización e Internet, así como la aplicación IMSS Digital.